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Summary

        
A 38-year-old patient underwent left single-lung transplanta-tion for end-stage histiocytosis with secundary pulmonary hypertension and polycythemia. Despite use of an optimal lung graft and a total ischemia limited to 250 minutes, major pulmonary edema developed postoperatively. Hemodilution re-sulted in a quick recovery of lung function. We speculate that blood hyperviscosity was a major factor of pulmonary edema in this patient.


      
        


        
Es wird über einen 38 Jahre alten Patienten berichtet, der wegen einer im Endstadium befindlichen Histiozytosis mit sekundärer pulmonaler Hypertonie und Polyzythämie links einseitig lungentransplantiert wurde. Trotz eines optimalen Spenderor-gans und einer totalen Ischämiezeit unter 250 Minuten, kam es in der postoperativen Phase zu einem ausgeprägten Lungenödem. Eine sofort eingeleitete Hämodilution führte zu einer schnellen Wiederherstellung der Lungenfunktion. Wir nehmen an, daß die Hyperviskosität des Blutes bei diesem Patienten die Ursache des Lungenödems war.


      

Key words

Lung transplantation - Pulmonary hypertension - Polycythemia - Reperfusion injury
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